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SAISON 2022/2023 
 
 

Approuvé par le Comité Directeur du 2 Juin 2023 

Réunion du lundi 24 avril 2023 en visio conférence 

Présents : 
 
 
 
 
 
Invités : 
 
Assiste : 
Excusé : 
 

Monsieur  
Mesdame
s 
 
Messieurs 
 
 
Madame 
Monsieur 
Madame 
Monsieur 
 

GONÇALVES-MARTINS 
Sébastien 
BEAUCHAMP Céline 
CERVETTI Brigitte 
ALORO Jean-Paul  
KHEMIRI-LEVY Karim 
MICHEL Claude 
ROSCOUET Marie 
MOLINARIO Yves 
DELAMARE Sandrine 
PILARD Olivier 
PRIGENT Arnauld 
 

Président 
Secrétaire Générale Adjointe 
Secrétaire Générale 
Trésorier Adjoint 
Vice-Président 
Trésorier 
Pdte de la Commission Technique 
Pdt de la Commission Sportive 
Directrice 
Vice-Président 
Vice-Président 
 

Ouverture de séance à 20H 
 
 

1) Commission Discipline, changement de procédures 

Nouvelles procédures de fonctionnement pour la Commission qui l’obligent notamment à la 
désignation d’un instructeur, à davantage de formalisme pour ses écrits… Un travail 
supplémentaire auquel elle va essayer de s’adapter. 

2) AG 2024 

Il faut d’ici à l’AG 2023 avoir établi un budget afin de savoir à quelle hauteur la Région pourra 
nous soutenir sur cet événement qui se déroulera à l’UNESCO. C’est un événement qui nous 
permettrait d’inviter les Présidents de la CEV voire de la FIVB etc. A fixer : la jauge d’invités, les 
cadeaux etc. Il faut aussi finaliser une convention avec l’UNESCO. 

La CRO aura besoin de plus de certitudes pour travailler. Elle est déjà sur un plan bis par 
rapport aux Bateaux Mouche compte tenu du coût. Difficile de jauger le coût des hôtels, 10% de 
hausse liés aux JO étant le minimum à prévoir. 

3) Ressources humaines 

3.1 Départ annoncé de L. LE MARREC pour juillet. Un tuilage d’une semaine à prévoir. D’ores 
et déjà lancer la diffusion de recherche de profils. Revisiter peut-être la fiche de poste. Se poser 
la question d’un poste à plein temps ou non sur les missions scolaires. Le bilan de Loïc est 
positif, il a ouvert de nombreuses portes. 

3.2 Retour de L. DELACOURT en région parisienne. Longue discussion sur le budget dédié et 
une charge salariale supplémentaire qui implique de trouver des recettes supplémentaires. Par 
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ex sur les engagements de compétitions, vu leur diversité et leur qualité, autant que le travail 
qu’elles représentent pour la Ligue. 

Il est décidé de lui faire une proposition de poste technique à mi-temps en complément de celui 
qu’il envisage sur un club. Plusieurs thématiques envisageables : préparation physique, 
formations, travail sur ETR et Pôles.  

3.3 Remplacement de Jocelyne : la recherche de candidats est lancée. 

3.4 Recherche d’un profil stagiaire communication à la suite de Vincent qui partira le 30/06. 
Encore un candidat à rencontrer, le choix interviendra très vite. 

Besoin de médiatiser les Volleyades. Les liens sont toujours actifs sur Instagram et FaceBook. 

4) PSF 

Répartition des dossiers clubs au sein du groupe de travail PSF. Une réunion à prévoir. 56 
dossiers cette année (49 clubs – 7 CD). Une baisse générale du budget alloué de 34K€ pour 
l’IDF (-8,8% au niveau national). Des critères sont à respecter : 8,8% sur le public féminin, para 
volley 3%, volley santé 12%, haut niveau 37% (concerne CD et Ligue). 

5) Avis du Bureau sur vœux des Clubs 

• Melun Val de Seine VB  

1 - « Possibilité d’élargir les jours de compétition pour seniors évoluant en Accession 
au vendredi soir ou semaine à partir de 20H » : sans objet pour la Ligue, concerne le 
77 

2 – « Ne pas implanter de rencontres le samedi soir à 20H sans accord du club reçu » : 

défavorable (horaire vert) 

• US Carrières 

1 – « les dates d’indisponibilités stipulées lors des engagements peuvent-elles être prise 
lors de l’établissement des calendriers jeunes ? » : déjà fait par la CRS 

2 - « Faire débuter les interdépartementaux M18 plus tôt dans la saison » : mise à  
l‘étude par la CRS 

3 – « Possibilité de passer les temps morts coach à 1’ » : mise à l’étude par CRA et CRS 

• VC Plaisir Villepreux 

« Arbitrage – match de Régional » : mise à l’étude CRA 

• CSM Clamart 

1 – « Libre circulation M11 à M18 entre équipes 1, 2 ou 3 de leur catégorie » : mise à 
l’étude CRS 

2 – « Double participation M18/21 entre championnats nationaux et régionaux » : 
défavorable, note négatif à 2 reprises en AG 

• CSM Puteaux 

1 - « Arrêt des qualifications régionales jeunes » : défavorable en raison du 
renouvellement. Pour les championnats départementaux, faire un vœu au CD concerné. 

2 – « Allonger la durée des championnats jeunes » : le championnat départemental ne 
relève pas de la Ligue mais proposition de mise à l’étude CRS/CDS/CRB pour élargir 
l’offre de pratique. 

3 - « Arrêt des triangulaires en championnat jeunes » : défavorable car outil à la fois de 
fidélisation des jeunes licenciés et d’optimisation des utilisations de gymnases. 

3 – « Calendrier qualification Régionale jeune » : défavorable car relève de la difficulté 
à construire un calendrier de compétition. 

4 – « Commission Sportive » : déjà en place, la CRS s’efforce de notifier dans la 
semaine qui suit la décision. 

5 « Covid » : sans objet, la réglementation Covid n’existe plus depuis septembre 22. 
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6 « Présence à l’AG Régionale » : défavorable. La Ligue est le club de tous les clubs 
d’IDF, le recours à un pouvoir reste possible. 

7 « Site internet FFVB » : sans objet, concerne la FFVolley 

• Suresnes VBC 

1 – « Faire évoluer la phase éliminatoire de qualification M15 à M21 » : mise à l’étude 
CRS 

2 - « Cotation des gymnases selon critères » : mise à l’étude CRA/Commission Fédérale 
des équipements 

3 – «  Points d’amélioration en termes de transparence de communication CRS… » : les 
choix de la CRS sont exposés dans les PV et le BRI. 

4 – « Accès aux photos des joueurs quand il n’y a pas de FDME » : application du 
RGLIGA si liste des licences, alors pièce d’identité à présenter. 

• Tremblay AC 

1 – « Prise en charge par les Comités de la formation FDME » : favorable. 

2 – « Nombre de descentes sur des poules à au moins 10 équipes » : le choix du 
nombre de descentes est présenté chaque année en AG en fonction du nombre 
d’équipes en Régionale. 

• AS Herblay 

« Faire évoluer l’application FDME de façon lors de plateaux, à ne pas avoir à ressaisir 
les collectifs » : transmis à la FFVolley. 

6) Beach 

Revoir les PV de la Commission sur la forme. 

Se pencher sur le contrat de F. MESSAOUD, la Chargée de Développement Outdoor, dont la 
période d’essai se termine le 15/05. Savoir s’il faut renouveler cette pérode ou si on procède à 
une embauche. 

7) Evénements 

7.1 Paris Beach Pro Tour 

Discussion sur les achats de places tant pour honorer nos partenaires que récompenser nos 
bénévoles. Il est décidé de procéder à l’achat d’une loge pour le jeudi, 1 ou 2 pour le vendredi, 
4 loges sur chaque session du samedi et le dimanche. 

7.2 Trophées Encadrants 2024 

Le budget envisagé dans la version de travail en cours se monte à 110/120K€. Il s’agirait de 
solliciter la Région pour 10K€, l’ANS pour 5K€. Il est aussi envisagé une affectation d’1€/licence 
compétition ou compet’lib (sur 2023, 2024). Discuter avec la Fédération pour voir à quelle 
hauteur elle investit également car la volonté du Président était d’accueillir les accompagnants. 
Cela signifie une augmentation significative des nombres et donc des coûts, et l’organisation 
supplémentaire de leur emploi du temps. Recensement de lieux où le dîner de gala pourrait se 
dérouler. Quatre endroits sélectionnés pour l’instant. Cela pourrait concerner 600 dirigeants 
actifs (200 personnes serait plus raisonnable). La période n’est pas bien établie. On n’aura les 
dates de l’EDF qu’en juin. Par contre on pourrait choisir 1 date de retransmission de la VNL (21, 
24 ou 25/06 car il est possible que la FIVB l’organise en Europe pour qu’il n’y ait pas trop de 
décalage horaire pour les joueurs avec les JO). 

7.3 Remise des récompenses 2023 aux équipes 
Elle aura lieu au siège le 25/ 05. 

7.4 Foire de Paris : le planning se remplit (3 personnes nécessitées par session du matin 
ou d’après-midi). Il serait bien de prendre des licences EV. Un QR code sera créé pour faciliter. 
Les licences EV seront prises sous le GSD92. Travailler à la création d’un GSR (ces licences 
EV sont comptabilisées pour le PSF), elles revêtent donc une certaine importance. 
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7.5 Point sur les CRE 

Un petit souci de commande sur les équipements pour les Volleyades au niveau du slogan 
« dos » qui n’est pas celui retenu. 
Problème de détection pour certaines M14F d’un club qui seront en CDF sur un match reporté. 
Souci de blessure pour l’un des cadres. 

7.6 Invitation de la Préfecture de Paris sur sécurité privée aux JO : possibilité de visio. 
Sébastien se connectera. 

7.7 Sollicitation pour une journée Découverte VAssis par la prison de la Santé transmise à 
J. COCU. 

7.8 Phase régionale pour CDF Compet’Lib : 1 seule équipe engagée. Refaire la promo. 

7.9 Le CROSIF fait un événement Sport en Ville à Bezons les 4 & 5/05 : solliciter le CD95 
car tous les bénévoles Ligue seront sur la Foire de Paris.  

7.10 Belle phase finale du championnat régional OR M13 F&M prise au pied levé par le 
club d’Herblay qui proposait 8 terrains. 

8) Divers 

8.1 Poste à pourvoir au Comité Directeur. Lancer l’appel à candidature pour vote en AG le 
17/06. 

8.2 Infos sur le Conseil d’Administration fédéral :  

✓ La licence à tarif unique ne sera pas encore de mise la prochaine saison à 10 contre/9 pour. 

✓ Une moyenne de 5,57% d’augmentation des tarifs. 

✓ Il est question d’un changement de siège sur Créteil. Vastes locaux avec gymnase attenant. 

 

Prochain Bureau en présentiel le 9 mai, le 2 mai prévu étant trop proche du présent Bureau.. 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 1H30. 

 

 

 

 
 

S. GONCALVES-MARTINS B. CERVETTI 
 Président Secrétaire de séance 


